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Президент России Владимир Путин заверил, что все крупные международные 
спортивные соревнования на территории России пройдут на самом высоком 
уровне, сообщает агентство «Р-Спорт». «Учитывая наш опыт и умение дер-
жать слово, нет сомнений, что все эти масштабные проекты мы реализуем 
на самом высоком и достойном уровне», — сказал он на заседании генеральной 
ассамблеи международной конвенции «СпортАккорд».

Нынешним летом в Казани состоится чемпионат мира по водным видам 
спорта. В 2016 году пройдет чемпионат мира по хоккею. В 2017 и 2018 годах — 
футбольный Кубок конфедераций и чемпионат мира по футболу, в 2019 году 
Россия станет хозяйкой 29-й Всемирной зимней универсиады.
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В 2014 году в Северной Осетии начал работать электронный 
сервис ПФР "Кабинет плательщика"

В 2014 году в Северной Осетии в полноценную работу был запущен электронный сервис 
ПФР "Кабинет плательщика", предназначенный для всех категорий плательщиков страховых 
взносов: для организаций, индивидуальных предпринимателей и физических лиц, произво-
дящих выплаты, сообщает пресс-служба ГУОПФ по РСО-А. 

"За год работы к "Кабинету плательщика" подключились более 8 тысяч северо-осетин-
ских работодателей – юридических лиц (более 96% от общего числа работодателей этой ка-
тегории) и порядка 10 тыс. плательщиков из числа самозанятого населения (61%). Общее 
количество обращений к сервисам Кабинета плательщика в 2014 году превысило 11 тысяч", 
– говорится в сообщении. 

В результате запуска Кабинета около 85% страхователей представляют отчетность в ПФР 
в электронном виде по защищенным каналам связи. 

Кроме того, в бюджет ПФР от страхователей, ведущих финансово-хозяйственную деятель-
ность в Северной Осетии, поступили страховые взносы в сумме 5,5 млрд рублей.

Грозный

В Чеченской Республике открылся крупнейший тепличный 
комплекс

Крупнейший тепличный комплекс ООО «Родина» открылся в одноименном поселке Гроз-
ного. Проект реализован за счет инвестиций Московского индустриального банка (МИнБ). В 
торжественной церемонии приняли участие Глава ЧР Рамзан Кадыров, заместитель Предсе-
дателя Правительства РФ Геннадий Хлопонин, министр по делам Северного Кавказа Лев Куз-
нецов, полномочный представитель Президента РФ в СКФО Сергей Меликов и другие офици-
альные лица. Александр Хлопонин назвал открытие тепличного комплекса в Грозном важным 
и знаковым событием. В своем выступлении он также отметил высокие темпы развития ЧР.

Сергей Меликов отметил, что «не нужно говорить только о том, что это важный объект в 
решении вопроса импортозамещения», уточнив, что «на самом деле это комплекс, который 
нужен вне зависимости от того, как к нам будут относиться из-за рубежа».

Лев Кузнецов заметил, что на территории Северного Кавказа активно строятся и вводятся 
в эксплуатацию промышленные и социальные объекты, отвечающие современным стандар-
там.

Сумма инвестиций МИнБ в строительство тепличного комплекса – 2 миллиарда рублей. 
Согласно данным специалистов, проект окупится в течение 8 лет. На начальном этапе постро-
ено 2 блока теплиц по пять гектаров, в которых ежегодно будет выращиваться 5 тысяч тонн 
огурцов и помидоров. В перспективе планируется довести площадь парников до тридцати га.

В комплекс входят 320 гектаров садов интенсивного производства, на которых выращива-
ются персики, груши, яблоки, вишня, слива, клубника и малина. Ожидаемый годовой урожай 
фруктов и ягод превышает 15 тысяч тонн. Здесь же инвесторы предусмотрели калибровочный 
цех и фруктохранилище.

Реализация проекта ООО «Родина» позволила на данном этапе создать 250 рабочих мест, 
а в перспективе их количество планируется довести до 750.

Махачкала

Совещание по вопросам переселения лакского населения 
Новолакского района и восстановления Ауховского района

17 апреля, под руководством заместителя Председателя Правительства РД – министра 
экономики и территориального развития республики Раюдина Юсуфова состоялось выездное 
совещание по вопросам переселения лакского населения Новолакского района на новое ме-
сто жительства и восстановления Ауховского района.

Обозначив важность обсуждаемой проблематики, Раюдин Юсуфов напомнил, что меро-
приятия по переселению лакского населения Новолакского района, возвращению чеченцев-
акинцев на земли исторического проживания и восстановлению Ауховского района осущест-
вляются с 1992 года на основании Постановления Правительства РФ «О первоочередных 
мерах по практическому восстановлению законных прав репрессированных народов Даге-
станской ССР».

Зампред правительства уделил особое внимание имеющимся проблемам, обозначив пути 
решения некоторых из них. Так, по вопросу отсутствия в Новострое социальной и инженерной 
инфраструктуры Раюдин Юсуфов уточнил: «Газификация населенных пунктов осуществлена, 
проблем с водой нет, но остаются нерешенными проблемы с обеспечением электроэнергией, 
строительством дорог. Более чем в тысячах домах на данный момент никто не проживает по 
разным причинам, главная из которых – отсутствие рабочих мест, кроме тех, которые созда-
ются нами в бюджетных организациях. 

Необходимо создавать дополнительные рабочие места, надо привлекать инвесторов, за-
ниматься виноградарством. Решением этой проблемы займется и администрация муниципа-
литета, и правительство республики».

О заинтересованности федерального центра в скорейшем разрешении сложившейся си-
туации, по мнению Раюдина Юсуфова, говорит то, что в подготовленное по инициативе Гла-
вы Дагестана Рамазана Абдулатипова Постановление Правительства РФ от 23 декабря 2014 
года «О первоочередных мерах по обеспечению опережающего развития Республики Даге-
стан» включен пункт о завершении переселения лакцев и восстановлении Ауховского района.

По всем поднятым вопросам зампред правительства Раюдин Юсуфов дал соответствую-
щие разъяснения и поручения. Принято решение один раз в два месяца осуществлять выезд-
ной прием граждан в районном центре и непосредственно на территории, куда переселяют 
лакское население Новолакского района.

Нальчик

В Нальчике проведут литературный квест
Восемнадцатого апреля текущего года в 10:30 рядом с памятником в честь Кайсына Кули-

ева в Нальчике начнется второй литературный квест, который было решено назвать «Где эта 
улица? Где этот дом?» Участникам квеста нужно будет разгадать множество литературно-гео-
графических задачек, продемонстрировав свои знания в области литературы, а также умение 
ориентироваться в центре республиканской столицы.

Во время прохождения квеста участники смогут пользоваться книгами, мобильными теле-
фонами, общаться со случайными прохожими. Можно будет использовать муниципальный 
транспорт или велосипед, однако на личном автомобиле ездить во время квеста запреще-
но. Все участники должны иметь свой аккаунт в одной из популярных социальных сетей: 
Facebook, Вконтакте или Instagram. Заявки на участие нужно присылать на электронный ящик 
press-minsmi@yandex.ru.

Черкесск

В Черкесске ветераны смогут бесплатно ездить на такси  
Руководство одной из фирм, предоставляющей услуги такси в Черкесске пообещало вете-

ранам ВОВ пожизненное право на проезд по городу бесплатно.
- Мы подписали договор с таксомоторной фирмой. В остальных регионах такая услуга 

ветеранам доступна лишь 9 мая, а у нас, в КЧР, это будет бессрочно и ежедневно, - говорит 
председатель Совета ветеранов войны Николай Такушинов.

Бесплатно ездить смогут также блокадники и узники концлагерей. Ветеранам при заказе 
машины необходимо будет позвонить диспетчеру, а потом уже показать свое удостоверение 
шоферу. По информации 09-news.ru, услуга доступна с 14 апреля.

С. СУлтАНоВ

Глава Ингушетии по-
бывал в гостях у родите-
лей Героя России Алихана 
Калиматова и у одного из 
самых пожилых жите-
лей Сунженского района 
102-летнего Эльберда Ев-
курова.

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров посетил семью 
Героя России Алихана Ка-
лиматова, погибшего при 
исполнении служебных 
обязанностей. Он побесе-
довал с отцом и матерью 
Алихана Макшариповича. 
Поводом для визита руково-
дителя региона послужило 
46-летие со Дня рождения 
А.Калиматова. В ходе обще-
ния Глава Ингушетии вы-
разил слова сочувствия и 
поддержки родителям, вос-
питавшим настоящего па-
триота своей Родины.

По словам руководите-
ля субъекта, добрые дела 
Алихана и его заслуги перед 
Отечеством и народом будут 
жить вечно. Он являлся при-
мером мужества и героизма 
для подрастающего поколе-
ния. А. Калиматов был по-
рядочным, бескорыстным и 
смелым человеком. Он оста-
вил яркий след в истории ин-
гушского народа.

Родители Алихана выра-
зили признательность Главе 
Ингушетии за визит и те-
плые слова поддержки.

Напомним, что Алихан 
Калиматов работал в опе-
ративно-розыскном управ-
лении Службы по защите 
конституционного строя и 
борьбе с терроризмом ФСБ 
России. 17 сентября 2007 
года автомобиль Калима-
това был обстрелян неиз-
вестными лицами на феде-
ральной трассе «Кавказ» 
в районе с.п. Гази-Юрт. От 
полученных ранений под-
полковник скончался в боль-
нице.

Указом Президента Рос-
сийской Федерации от 4 но-
ября 2007 года за героизм, 
мужество и отвагу, прояв-
ленные в условиях, сопря-
жённых с риском для жизни, 
большой вклад, внесённый в 
дело обеспечения безопас-
ности страны, подполковни-
ку Алихану Макшариповичу 
Калиматову присвоено зва-

ние Героя Российской Феде-
рации (посмертно).

18 апреля 2015 года Ге-
рою России Алихану Кали-
матову исполнилось бы 46 
лет.

После полуденной мо-
литвы в одной из мечетей 
с.п. Орджоникидзевское Гла-
ва Ингушетии пообщался с 
жителями ул. Заводская. На 
встрече обсуждался вопрос 
строительства канализаци-
онного коллектора и очист-
ных сооружений близ много-
квартирных домов.

Затем он посетил из-
вестного в республике 
общественного деятеля, 
одного из самых пожилых 
жителей Сунженского рай-
она 102-летнего Эльберда 
Евкурова. Юнус-Бек Евкуров 
справился о здоровье по-
чтенного старца и препод-
нёс ему подарки. Он поже-
лал Э.Евкурову здоровья и 
долгих лет жизни.

В рамках рабочей поезд-
ки руководитель субъекта 
посетил агропромышленный 
комбинат ГУП «Атлас», по-
строенный в рамках ФЦП 
«Социально-экономическое 
развитие Республики Ингу-
шетия на 2010-2016 годы». 
Производственная мощ-
ность отраслевого гиганта 
должна составить 15 млн 
условных банок в год. Об-

щая стоимость объекта 519 
млн рублей. На предприятии 
предполагается создать не 
менее 120 рабочих мест. Гла-
ва региона обошел прилега-
ющую территорию, участки, 
отведенные под сады и вы-
ращивание овощей. В ходе 
инспекции выяснилось, что 
некоторые площади вообще 
не используются, несмотря 
на острую необходимость, 
помимо закладки фруктовых 
садов, выращивать плодово-
ягодные культуры и овощи 
для загрузки перерабаты-
вающего завода на полную 
мощность. Такая же картина 
прослеживалась в теплич-
ном хозяйстве. Объект был 
построен 1,5 - 2 года назад, 
но до сих пор не запущен. 
Глава Ингушетии раскрити-
ковал работу вице-премьера 
А.Гойгова и министра сель-
ского хозяйства А. Балаева 
за ненадлежащий контроль 
в этом направлении.

Следующим пунктом ви-
зита Главы Ингушетии стало 
недавно открывшееся него-
сударственное учреждение 
для профессиональной под-
готовки частных охранников, 
периодических проверок 
сотрудников организаций с 
особыми уставными задача-
ми. Новый объект с тиром, 
где можно закрепить теорию 
на практике, расположен в 
с.п. Троицкое.

В Карабулаке Ю.Евкуров 
побывал на мукомольном 
комбинате ООО «Сатурн-1», 
после осмотра здания и 
прилегающей территории 
он здесь же провел сове-
щание с представителями 
Правительства, Минсель-
хоза, Ингушского филиала 
Россельхозбанка, руково-
дителями государственных 
сельхозпредприятий. На 
встрече рассматривались 
вопросы о погашении кре-
диторской задолженности 
сельхозтоваропроизводите-
лей республики перед ОАО 
«Россельхозбанк», улучше-
нии работы ООО «Сатурн – 
1», результатах финансовой 
деятельности ГУПов за 2014 
год. Также участники сове-
щания обсудили готовность 
молочно-мясного комплекса 
«Сагопшинский» к началу 
производства и меры по обе-
спечению производственной 
деятельности агропромыш-
ленного комбината по пере-
работке плодоовощной про-
дукции в с.п. Троицкое.

Кроме того, руководи-
тель региона принял уча-
стие в религиозных обрядах, 
посвященных выдающемуся 
богослову, внесшему не-
оценимый вклад в дело ис-
ламского просвещения на-
селения, Муссе Эсмурзиеву, 
погибшему от рук бандитов 
6 лет назад.

В с.п. Экажево Назра-
новского района Ингу-
шетии близится к завер-
шению строительство 
крупнейшего мясоперера-
батывающего комбината. 
Объект, рассчитанный на 
800 голов КРС, возводится 
на окраине сельского по-
селения за счет средств 
частного инвестора М. Па-
рагульгова. Сегодня с хо-
дом строительных работ 
ознакомился Глава респу-
блики Юнус-Бек Евкуров. 
Он вместе с вице-премье-
ром Асхапом Гойговым и 
руководителем аграрного 
ведомства Али Балаевым 
осмотрел все построен-
ные корпуса и помещения 
различного назначения, 
интересовался, как будет 
налаживаться технология 
безотходного производ-
ства.

Как сообщил инвестор, 
строительство комплекса 
было начато всего полгода 
назад на территории в 1,5 
га. За это время возведён 
коровник на 800 голов, оста-
лось лишь подвести воду. 
На стадии завершения стро-
ительство ряда вспомога-

тельных помещений и цехов. 
По его словам, в ближайшее 
время здесь появятся от-
кормочные площадки, кол-
басный и упаковочный цеха, 
отдельные помещения для 
обвалки, разделки мяса и из-
готовления полуфабрикатов. 
Комбинат будет производить 
для своих потребителей не 

только качественную, но и 
экологически чистую, полно-
ценную мясную продукцию 
в соответствии с канонами 
ислама.

Для этого комплекс пла-
нируется оснастить самым 
современным и высоко-
технологичным оборудова-
нием. На комбинате будут 

выпускать порядка 100 наи-
менований продукции, в том 
числе различные колбасные 
изделия, полуфабрикаты, 
пельмени и т.д.

На начальном этапе на-
мечено создать около полу-
сотни постоянных рабочих 
мест. Производственный 
процесс на объекте будут 

налаживать высококвали-
фицированные специали-
сты, инженерно–техниче-
ские работники не только из 
регионов России, но и ряда 
близлежащих государств, 
которые будут обучать на 
месте сотрудников комбина-
та.

Сырьё для производства 

планируется закупать у КФХ 
и ЛПХ. На текущий момент 
заключены договоры с руко-
водителями КФХ Алтайского 
и Ставропольского краев, 
Воронежской и Нижегород-
ской областей, Башкирии 
на поставку около 10 тыс. 
голов МРС и 800 голов КРС. 
Объект на полную мощность 
заработает уже в этом году. 
Глава Ингушетии похвалил 
инвестора за приложенные 
усилия и поручил А.Гойгову 
и министру сельского хозяй-
ства А. Балаеву оказывать 
М. Парагульгову всяческую 
помощь в реализации проек-
та, в том числе в выделении 
земельного участка для рас-
ширения хозяйства.

Также в адрес от-
ветственных чиновни-
ков прозвучали указания 
представить конкретные 
предложения по созданию 
близ комбината сети специ-
ализированных магазинов 
для реализации мясной про-
дукции и благоустройству 
прилегающей территории, 
строительству моста через 
Алханчуртский канал для 
обеспечения удобного до-
ступа к объекту.

В ГОСТЯХ У РОДИТЕЛЕЙ ГЕРОЯ

Крупнейший 
мясоперерабатывающий 

комбинат введут 
в эксплуатацию 

в 2015 году 
в Назрановском районе 

Ингушетии

Слабая работа по вза-
имодействию со СМИ, 
несвоевременное реаги-
рование на различные 
материалы в печатных 
изданиях и интернет-ре-
сурсах – такая оценка, по 
итогам мониторинга ин-
формационных ресурсов 
некоторых министерств 
и ведомств, прозвучала 
на утреннем заседании 
правительства в докладе 
пресс-секретаря Главы 
РИ Шамсудина Бокова. Он 
подчеркнул, что не все ра-
ботники пресс-служб осоз-
нают важность информа-
ционного сопровождения 
своих ведомств. Ш.Боков 
призвал всех своевре-
менно информировать 
общество о своей дея-
тельности, реагировать 
на критические материалы 
в СМИ и иметь обратную 
связь с населением, чьё 
мнение зачастую игнори-
руется.

«Именно поэтому люди 
вам не верят, а за помощью 
в решении элементарных 
бытовых проблем, которые 
должны оперативно решать-
ся на местах, население об-
ращается напрямую к Главе 
республики», - заявил пресс-
секретарь.

Глава Ингушетии раскри-
тиковал работу вице-премье-
ров, курирующих различные 
направления, и потребовал 
в недельный срок исправить 
ситуацию. Он также заявил, 
что еженедельные и еже-
месячные медиа-планы не-
обходимо согласовывать с 
пресс-секретарём Главы РИ 
Ш.Боковым. «Работа орга-
нов исполнительной власти 
должна освещаться на офи-
циальных сайтах ведомств 
должным образом», - под-
черкнул руководитель реги-
она.

Далее участники заседа-
ния обсудили другие вопро-
сы повестки дня. Начальник 
КРУ Станислав Слободчи-
ков доложил Юнус-Беку Ев-
курову о состоянии контро-
ля и исполнения поручений 
Главы РИ. По его инфор-
мации, все 210 поручений, 
полученные в период с 13 
по 20 апреля текущего года, 
исполнены и тщательно про-
анализированы.

Министр образования 
Милана Хасиева подвела 
итоги пересдачи ЕГЭ. По ре-
зультатам проведения госэк-
замена 18 школьников были 
удалены из аудиторий, они 
пытались воспользоваться 
телефонами. Юнус-Бек Ев-
куров потребовал провести 
детальную проверку и на-
казать тех, кто допустил на-
рушения. Он напомнил всем 
опыт прошлого года, где за 
подобного рода нарушения 
были уволены директора и 
сотрудники школ.

В завершение встречи 
Глава Ингушетии выразил 
своё недовольство в адрес 
министра аграрного ведом-
ства Али Балаева за сла-
бый контроль над сельхоз-
объектами. Такой вывод он 
сделал по итогам воскрес-
ной инспекции. Он ещё раз 
предупредил чиновников, 
что впредь не допустит без-
ответственного отношения 
к своим прямым обязанно-
стям.

Пресс-служба 
Главы РИ

Итоги пересдачи 
ЕГЭ 

и деятельность 
пресс-служб 
министерств 
и ведомств 
республики 
обсудили 

на утреннем 
совещании 

в правительстве



С Костоевым Русланом 
Уэйсовичем, директором 
опорно-пока зательно -
го  семеноводческого хо-
зяйства «Нестеровское» 
Сунженского района, мы 
встретились в конторе 
этого сельхозпредприя-
тия. День выдался сол-
нечным и теплым.  Руслан 
сразу же повез меня на сев 
поздних яровых, который 
в «Нестеровском» начал-
ся, как только прогрелась 
почва. Заметим, как всег-
да, к севу поздних куль-
тур в этом ГУПе, одного 
из лучших на юге России, 
приступили раньше всех.

…Едем по полевой до-
роге, идущей через  зеленые 
поля озимых, на которые не-
возможно не обратить вни-
мание.

– Здесь у нас, в предгор-
ной зоне Большого Кавказ-
ского хребта 958 гектаров 
озимых, в основном пше-
ница, – рассказывает Рус-
лан, снизив до минимума 
скорость своего вездехода. 
– Ее мы своевременно и 
качественно успели подкор-
мить азотным удобрением, 
а вслед за ней провести бо-
ронование для уничтожения 
кореньев сорных трав. Как 
видите, озимые хлеба лежат 
между лесополосами, каж-
дое поле из них объемом 150 
гектаров. А вот 1200-гектар-
ное поле ячменя  лежит на 
Сунженском хребте, в зоне 
рискованного земледелия. 
Это где-то на расстоянии 
35-40 километров от нашей 
центральной усадьбы. Там, 
правда, озимые по видам не 
такие, как здесь, в предгор-
ной зоне Большого Кавказа, 
однако вполне удовлетвори-
тельные. Хлеборобы успели 
подкормить и их, и сегодня 
идет боронование прямо по 
всходам.

Увидав изумительное 
поле пшеницы, попросил 
Руслана остановить маши-
ну. Здесь к нам присоеди-
нился главный агроном «Не-
стеровского» Ислам Алиев.

– Как вы мели возмож-
ность видеть, все наши  
пшеничные чеки, лежащие 
здесь в предгорной зоне, 
такие, как и этот, – говорит 
он, заметив мое удивление. 
– С этого пшеничного клина 
с каждого гектара в среднем 
планируем собрать по 45-50 
центнеров, а со всего клина 
хозяйства, в том числе и яч-
менного поля, находящегося 
в зоне рискованного земле-
делия, в расчете на гектар, 
по - 35 центнеров зерна. 
Пусть это будет своеобраз-
ным подарком наших хле-
боробов к юбилею Великой 
Победы нашего народа над 
фашистской Германией.

На другом пшеничном 
чеке, лежащем через оче-
редную лесополосу, шло 
боронование озимых. В «Не-
стеровском» это важное ме-
роприятие проводится еже-
годно. Отсюда, стабильные 
хорошие урожаи озимых 
зерновых в сельхозпред-
приятии, в котором земле-
дельцы  трудятся, стараясь 
внедрять современные тех-
нологии.

Далее Руслан показал 
50-гектарный чек горчицы, 
всходы которого были по-
всеместные и дружные.

– Эту горчицу и 50 гек-
таров гречихи на другом 

поле мы  выращиваем с 
целью импортозамещения, 
для производства семенно-
го материала, чтобы рас-
ширить площади сева этих 
культур в нашем хозяйстве, 
а также в других хозяйствах 
республики, – продолжает 
он. – Мы посеяли рапс на 50 
гектарах, чтобы продолжить 
восстановление плодородия 
почвы, начатое несколько 
лет тому назад. За счет этой 
травы в хозяйстве на 2 тыся-

чах с лишним гектарах вос-
становлено плодородие, в 
основном в предгорной зоне. 
А сегодня занимаемся этим 
в зоне рискованного земле-
делия, где в восстановлении 
плодородия в ближайшие 
годы нуждаются около 2 ты-
сяч гектаров пашни.

Наконец, мы приехали на 
поле, где полным ходом шел 

сев кукурузы, которое нахо-
дится в конце пшеничного 
клина сельхозпредприятия. 
Сразу же бросилось в глаза - 
почва под сев кукурузы под-
готовлена идеально. Подо-
ждав один из двух посевных 
комплексов, которые здесь 

работали, Руслан попросил 
на развороте задержаться 
его хозяина.

– Это Иван Киселев, 
один из лучших механиза-
торов нашего хозяйства, 
– говорит он, представляя 
весьма скромного, застенчи-
вого тракториста. А там, на 
другом конце поля комплекс 
Ибрагима Нажонова. Здесь 
у нас на заделке в почву 
кукурузы, как видите, всего 
два комплекса, их вполне 

достаточно, чтобы с севом 
кукурузы справиться бук-
вально дня за два. А всего 
нам предстоит посеять 800 
гектаров этой богатырской 
культуры, 600 уже засеяны. 
На другом поле в данный 
момент идет сев подсолнеч-
ника, где задействованы два 
посевных комплекса Алек-
сея Анисимова и Мустафы 

Китиева.
Посевной комплекс Ива-

на Киселева – это трактор 
«Беларус», за которым при-
креплена сеялка, а за се-
ялкой другой прицепной 
агрегат для слепого боро-
нования. Одновременно с 

заделкой семян кукурузы 
в почву идет уничтожение 
сорняков.

К сожалению, ни боро-
нования озимых прямо по 
посевам, ни так называемо-
го «слепого» боронования 
при заделке семян ранних и 
поздних культур я не видел, 
кроме как в ГУПе ОПХ «Не-
стеровское», и это, видимо, 
в какой-то степени сказыва-
ется на серьезный недобор 

зерна во многих наших сель-
хозпредприятиях.

С поля, где шел сев бога-
тырской культуры, лежащего 
вдоль автострады Ростов- 
Махачкала, мы приехали 
на поле, где шел сев под-
солнечника. Оно лежит на 
возвышенном месте вдоль 
лесистых холмов предгорья. 
Здесь были видны два по-
севных агрегата.

– Эти комплексы, как я 
сказал, Алексея Анисимова 
и Мустафы Китиева, – го-
ворит Руслан. – И здесь 
сев семян подсолнечника, 
как, впрочем, на кукурузном 
поле, проводится одновре-
менно со слепым бороно-
ванием. Предстоит посеять 
700 гектаров, засеяны уже 
500. Сев подсолнечника 
будет завершен буквально 
завтра. Как отметил Руслан 
Костоев, на подготовке по-
чвы под сев поздних культур 
и их севе в общей слож-
ности были задействованы 
10 почвообрабатывающих 
и посевных комплексов, не 
только вышеупомянутых ме-
ханизаторов, а также Арби 
Салаева, Руслана Дзангие-
ва, Володи Шипилова и дру-
гих.

Далее наш разговор про-
должался в благоустроен-
ной конторе ГУПа ОПХ «Не-
стеровское». 

Я поинтересовался у 
Руслана Костоева, есть ли 
у хозяйства, которым он ру-
ководит, долг перед государ-
ством в виде различных на-
логов, долги по зарплате за 
2014 год.

– Что касается налогов, 
они в прошлом году, как и 

в предыдущие, полностью 
погашены. Нет у хозяйства, 
что важно отметить, долгов 
по зарплате, – отвечает он. 
– Среднемесячная зарплата 
механизаторов в 2014 году 
составила 30 тысяч рублей, 
а механизаторов, работаю-
щих на энергонасыщенных 
«Кировец», она составила 
60 тысяч в расчете на каж-
дого. По всему  видно, в 
этом юбилейном году Вели-
кой Победы она увеличится 
еще больше. Что касается 
чистой прибыли, получен-
ной в 2014 году, она состави-
ла один миллион восемьсот 
тысяч рублей. В этом году, 
если все пойдет по задуман-
ному нами, она может со-
ставить 3 и более миллиона 
рублей.

– Дай Бог, чтобы так и 
было, Руслан Уэйсович. 
Хотелось бы узнать ваше 
мнение в связи с происхо-
дящим во многих регионах 
страны акционированием 
ГУПов.

– Я, как директор сель-
хозпредприятия, и почти 
весь коллектив, которым я 
руковожу в последние годы, 
за подписью 40 человек – 
механизаторов, специали-
стов и конторских работни-
ков, 29 января 2015 года 
обратились в письменном 
виде к Главе республики 
Юнус-Беку Евкурову, чтобы 
он в сегодняшний важный и 
ответственный период им-
портозамещения дал добро 
на акционирование нашего 
ГУПа. Он, насколько нам из-
вестно, уже ознакомился с 
нашим обращением, в связи 
с чем, очень хочется наде-
яться, даст свое согласие на 
нашу коллективную просьбу. 
С акционированием нашего 
ГУПа, уверяю вас, в разы 
произойдет укрепление 
финансово-экономической 
основы хозяйства, возра-
стут прибыли, получаемые 
им, произойдет повышение 
зарплат земледельцев – ак-
ционеров. Более того, у ак-
ционированного хозяйства 
появится возможность при-
нимать активное участие в 
благоустройстве сельского 
поселения Нестеровское, к 
которому относится наше 
хозяйство.

Соответственно, про-
изойдет увеличение денеж-
ных средств, поступающих в 
бюджет республики.

Ш. БАтАРБЕКоВ
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Их имена на плитах Мемориала

Весна в разгаре, кру-
гом все цветет. В Назра-
ни  идет большая строй-
ка, уже нет прежних 
выгонов (пастбищ) для 
скота на летне-осенний 
период. По этому пово-
ду я побеседовал с жите-

лями города, имеющими 
крупнорогатый и мелкий 
скот. В силу вышеука-
занной причины они вы-
нуждены  содержать их в 
сараях. 

А.Мужухоев имеет трех 
дойных коров и около де-
сятка коз. Раньше он летом 
выгонял скот на поля, где 
сейчас  построены здания 
казарменного типа, а чуть 
далее возник целый поселок 
(10-й массив). Уже прошлым 
летом он был вынужден со-
держать скот в сарае, такая 
перспектива назревает и в 
этом году.

А. Погоров имеет двух 
коров и несколько овец, в 
предыдущие годы, утром и 
вечером (в свободное от ра-
боты время) он выгонял  их 
на пастбище, расположен-
ное  за Алханчуртским ка-
налом. Но там уже постро-

ен целый поселок, который 
продолжает расширяться, 
приближаясь вплотную к 
каналу. В  прошлое лето он 
все же выгонял свой скот на 
прежнее место, но там не 
было травы, кругом все за-
строено, перерыто и пере-

пахано. В ходе дальнейшей 
беседы стали известны их 
предложения организации 
пастбища скота в летне-
осенний период в Назрани.

Организовывать боль-
шие стада, как это было в 
предыдущие годы, нет воз-
можности из-за отсутствия 
больших площадей паст-
бищных земель. Но между 
отдельными микрорайонами 
города еще есть свободные 
земли, которые  можно ис-
пользовать для пастбищ  
до применения  их в других 
целях. Сделать временную 
ограду из кольев и проволо-
ки и  туда загонять днем скот. 
Конечно, травы недостаточ-
но, но животное будут на 
свежем воздухе, что важно 
для их здоровья и по части 
продуктивности. Если такие 
участки выделить заранее, 
то можно провести посев 
однолетних кормовых трав, 

это позволит обеспечить их 
в достаточном количестве 
кормами. Эту работу мо-
гут провести сельскохозяй-
ственные  предприятия при 
финансировании  владель-
цами частного скота.  Это 
избавит их от многих хлопот 

в летне-осенний период.  Им 
придется только утром при-
гонять, а вечером  забирать 
свой скот. Можно оставлять 
и на ночь, но тогда самим 
владельцам нужно органи-
зовать ночную охрану.

Когда возникнет необхо-
димость застройки данного 
участка, ликвидировать за-
бор из кольев и проволоки 
будет легко.

Кстати,  в развитых и гу-
стонаселенных странах  (Ан-
глия, Голландия) уже давно 
существуют  такие  места 
(выгоны) для скота, где они 
проводят большую часть 
года.

Власти города могут 
подобным решением зна-
чительно облегчить труд 
владельцев скота. Тогда жи-
вотные не будут бродить по 
улицам и скверам города.

Я. ХАДЗИЕВ

Нужна зеленая зона

Принял участие в сражениях Первой ми-
ровой войны 1914-1918 гг.  В 1915 г. перешел 
в Ингушский полк Кавказской Туземной кон-
ной дивизии ("Дикой дивизии") командиром 
3-й сотни. Через год получил звание ротми-
стра.

В знаменитом бою под селением Езержа-
ны в австрийской Галиции командовал сот-
ней и 15 июля 1916 года получил тяжелое ра-
нение.  Был отправлен в военный госпиталь, 
где и скончался  в сентябре 1916 года.   В 
письме командира 5-го уланского полка было 
сказано: «Я и господа офицеры вверенного 
мне полка, узнав о подвиге, запечатленном 
смертью нашего старого боевого товарища, 
ротмистра Борова Султана Заурбековича, 
просим принять наше искреннее восхище-
ние его геройским подвигом  и выражение 
беспредельной глубокой скорби, коей преис-
полнены наши сердца по поводу его славной 
гибели».

Боевые заслуги С. З. Бек-Борова в со-
ставе 5-го уланского Литовского полка были 
отмечены Высочайшим приказом золотым 
Георгиевским оружием. «…при разведке 20 
октября 1914 года со своим взводом атако-
вал вечером в темноте эскадрон саксофон-
ских конных егерей. Кавалеристы  врубились  
в ряды эскадрона и обратили егерей в бег-
ство»,- писало командование в представле-
нии на  награду. Командующим 41-м армей-
ским корпусом за храбрость и мужество, 
проявленные под селением Езержаны, по-
смертно был представлен к ордену Святого 
Георгия 4-й степени. 

Удостоен следующими  орденами: свя-
той Анны 4-й ст. с надписью «За храбрость», 
святой Анны 3-й ст. с мечами и бантом, свя-
той Анны 2-й ст. с мечами, святого Владими-
ра 4-й ст. с мечами и бантом, святого Влади-
мира 3-й ст. с мечами, святого Станислава 
3-й ст. с мечами и бантом, святого Станис-

лава 2-й ст.
Похоронен был в родном селе Длинная 

Долина  с воинскими почестями. 

Лит.: Алмазов И. Ингуши - Георгиевские 
кавалеры Российской императорской армии 
XIX-XX  вв.  Изд.2-е. Ростов-на-Дону, с.37-
41; Гешаев М.Знаменитые ингуши. Книга   2. 
Магас, 2006,  с. 50-52

С. СУлтАНоВ

Бек-Боров Султанбек Заурбекович
(1889 - 1916)

Родился 7 февраля 1889 года в селении Длинная Долина Владикавказского округа 
терской области (ныне с. терк Северной осетии) в семье офицера Императорской 
армии З. т. Бек-Борова (1846-1926). Учился в Ашхабадской гимназии. обучение воен-
ному делу проходил в Елисаветинском кавалерийском училище, которое  окончил в 
1910 г. Служить начал корнетом 5-го Уланского литовского Его Величества короля 
Виктора Эмманиула III полка.

Ярмарка – это праздник
В субботу, 18 апреля 2015 года, на въезде в Джейрахский район состоялась очередная 

ярмарка сельскохозяйственной продукции. Здесь жители Джейрахского района и гости могли 
приобрести по самым низким ценам говядину, баранину, пшеницу, мед, сыр и другие товары.

Ярмарки в Джейрахском районе проводятся по многочисленным просьбам местных жите-
лей и, возможно, станут традиционными.

Постоянное участие в ярмарках принимают местные фермеры и сельхозпредприятия. 
Так, например, практически всю мясную продукцию на ярмарки привозит фермер из Бейни 
Ибрагим Матиев. Поголовье его скота пасется на высоте 2000 метров над уровнем моря, и 
по своим качествам это мясо достойно кремлевского стола. В откормочном процессе не при-
меняются ни антибиотики, ни корма с ГМО. В Европе за такое мясо платят большие деньги, а 
Ибрагим на ярмарке продает его за 200 рублей.

Единственный недостаток ярмарок в Джейрахе  – это то, что продукции бывает не очень 
много.

Но ведь все поправимо.
Р. ЦУРоВ, Джейрах.

Гигантскую надпись "Лес Победы" 
из 2,1 тыс. деревьев выложат 

в Малгобекском районе Ингушетии 
в память о героях Великой 

Отечественной войны
В канун 9 Мая в Малгобекском районе путем высадки более 2 тыс. саженцев липы и то-

поля заложат гигантский геоглиф "Лес Победы". Объект с памятными насаждениями станет 
самым крупным из числа существующих на территории муниципального образования.

В рамках общероссийской акции "Лес Победы" еще 3,5 тыс. деревьев и кустарников пла-
нируется посадить на аллеях героев, в скверах и парках. Дополнительно будут озеленены 
территории вокруг мемориалов и памятников, расположенных в городе Малгобеке и Малго-
бекском районе.

В акциях примут участие ветераны, учащиеся школ Малгобекского района, курсанты гор-
ского кадетского корпуса, волонтерские движения, общественные организации и госучреж-
дения.

За сохранностью памятных зеленых насаждений будут следить учащиеся общеобразо-
вательных учреждений.

ИГДТ им. И. Базоркина готовит 
мероприятие, посвященное 70-летию 

Победы в ВОВ
Ингушский государственный драматический театр им. И.Базоркина готовит театрализо-

ванную литературно-музыкальную композицию, посвященную 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Сценарий празднования подготовили народные артисты РИ М-Б. Ко-
стоев, Р. Дзейтова, Э. Сусуркиева, сообщает пресс-служба Министерства культуры РИ.

Над постановкой работает народный артист РИ М. Галаев. В программу включены стихи 
К. Симонова, М. Джалиля, Дж. Яндиева, Г. Гагиева, М. Льяновой, любимые песни военных 
лет и, конечно же, отрывки из спектаклей. Художественный руководитель театра И. Чахкиев 
готовит отрывок из спектакля по пьесе В. Ежова «Соловьиная ночь», где будут задействованы 
народные артисты РИ А. Евлоев, М. Озиев, М. Нальгиев и другие.

Председатель Пра-
вительства РИ Абубакар 
Мальсагов провел сове-
щание с вице-премьерами 
о ходе реализации плана 
мероприятий по реорга-
низации исполнительных 
органов государственной 
власти Республики Ин-
гушетия путем слияния 
и присоединения в соот-
ветствии с Указом Главы 
Республики Ингушетия, со-
общает пресс-служба Пра-
вительства РИ. 

В целях осуществления 
мероприятий, связанных с 
реорганизацией, созданы 

специальные рабочие груп-
пы, которые возглавляют 
ответственные заместители 
Председателя Правитель-
ства РИ по направлению де-
ятельности. 

Первый заместитель 
Председателя Правитель-
ства РИ Хасан Чахкиев со-
общил, что мероприятия, 
связанные с реорганизацией 
Инспекции государственно-
го строительного надзора 
Республики Ингушетия и 
Жилищной инспекции Респу-
блики Ингушетия, Министер-
ства экономического разви-
тия Республики Ингушетия 
путем присоединения к нему 

Региональной энергетиче-
ской комиссии, исполняются 
в установленные сроки. 

Заместитель Председа-
теля Правительства РИ Ас-
хап Гойгов проинформиро-
вал о работе, возглавляемой 
им рабочей группы по реор-
ганизации Ветуправления 
Ингушетии путем присоеди-
нения к Минсельхозу Ингу-
шетии и Комлесхоза Ингуше-
тии, Управления по охране 
животного мира Ингушетии 
- к Комэкологии Ингушетии. 

Согласно плану меро-
приятий Правительством 
Республики Ингушетия на-
правлены уведомления в 

органы федеральной на-
логовой службы о начале 
процедуры реорганизации 
по установленной форме. 
Разработаны и проанали-
зированы проекты структур 
вновь создаваемых органов 
и в настоящее время на-
правлены в Минфин Ингу-
шетии и в Экономический 
совет при Главе Республики 
Ингушетия для предложений 
и замечаний. 

Кроме того, разработаны 
положения вновь создавае-
мых органов и направлены 
на согласование в Управ-
ление Минюста РФ по РИ, 
подготовлен перечень нор-
мативных правовых актов 
РИ, подлежащих измене-
нию в связи с проводимыми 
мероприятиями по совер-
шенствованию структуры 

исполнительных органов 
государственной власти. 
В настоящее время ведет-
ся работа по реализации 
остальных пунктов плана 
мероприятий. 

Абубакар Мальсагов 
подчеркнул, что мероприя-
тия по реорганизации орга-
нов исполнительной власти 
должны выполняться без 
нарушений действующего 
законодательства. Он также 
отметил, что сокращение 
количества органов испол-
нительной власти и госу-
дарственных служащих не 
предполагает сокращения 
функций органов исполни-
тельной власти. Данные 
функции будут распределе-
ны соответствующим обра-
зом.

- Халит, как известно, почва в крестьянских 
(фермерских) хозяйствах, которые вы курируете 
по линии аграрного ведомства, уже полностью 
подготовлена к севу поздних яровых:      кукурузы, 
подсолнечника и других культур.

С техникой в КФХ уже определились: у многих 
фермеров есть своя техника, а в тех фермер-
ских хозяйствах, где ее нет, им готовы помочь, 
как и всегда, механизаторы ГУПа «Ингушагро-
сервис». А  как обстоят дела на данный момент 
с семенами?

- Вы правильно отметили, время сева  поздних 
культур по календарю наступило, но идут дожди, 
почва еще не согрелась до необходимой темпера-
туры..

По всему видно, сев произойдет, видимо, через 
несколько дней. Семенами подсолнечника КФХ 
уже обеспечены, в чем, слава Аллаху, не будет 
проблем.

Почти полностью обеспечены фермеры семен-
ным материалом кукурузы. Часть семян кукурузы 
фермеры получили из Минсельхоза республики. 
Они из Краснодарского и Ставропольского кра-
ев. Недостающие семена кукурузы крестьянско-

фермерским хозяйствам продолжают завозить из 
указанных краев фермеры Магомед  Горбаков, 
Абдул-Вагап Дзауров, имеющие свой личный ав-
тотранспорт, а также ГУП «Ингушагросервис». 

- Каких объемов площади, запланированные 
под сев подсолнечника и кукурузы. Больше или 
меньше по сравнению с  предыдущими годами?

 - Кукуруза за последние два года стала одной 
из самых приоритетных и востребованных  куль-
тур, особенно в КФХ Назрановского района. Это 
связано с тем,  что она является доходной среди 
других яровых, особенно в вышеупомянутом рай-
оне. Именно под ее сев в целом по республике в 
КФХ отведены 15 тысяч  90 гектаров,  из них в На-
зрановском районе почти восемь тысяч. Заметим, 
что в КФХ республики в общей сложности чуть бо-
лее 30 тысяч гектаров, из них 50%, как видно, под 
одну лишь кукурузу.

Да и подсолнечник для фермеров не второсте-
пенная культура, под нее запланированы 2030 гек-
таров. Что касается озимых - пшеницы и  ячменя, 
под их сев в КФХ ежегодно в среднем отводятся до 
восьми тысяч гектаров. Под картофель в этом году 
заняты тысяча с лишним гектаров, из них только 

в  яндырском КФХ Амирхана  Хашагульгова 500 
гектаров.  Кстати сказать, картофель повсеместно 
взошел и скоро начнется его междурядная обра-
ботка.

- Отдел, которым вы руководите, именует-
ся так:  «по работе с КФХ и потребкооперации».  
Что у нас есть в этом плане?

- Кооператоры  в обязательном порядке долж-
ны быть. Кстати, помнится, они были  и в годы 
социализма и выполняли одну из самых важных 
работ, закупая у колхозов и совхозов сельхозпро-
дукцию по установленным государством ценам, 
после чего  поставляли ее в самые различные 
точки, то есть  кооперативные  магазины,  которые 
затем реализовывали населению по доступным 
ценам.

Отсюда, наша цель с АККОРИ, которую воз-
главляет  Курейш Цороев, и отдела по работе 
с КФХ, которым руковожу я, в ближайшее время 
организовать в каждом районе республики коопе-
ративные организации, что, надеюсь, сделаем со-
вместными силами. По этому поводу составлена 
целая программа, согласованная  с руководством 
АПК республики и Минсельхоза.

В ней предусмотрено открытие в наших горо-
дах и районных центрах  целой сети торговых то-
чек по реализации самой различной сельхозпро-
дукции, производимой в КФХ и ЛПХ. 

Б. ШАКРИЕВ

Конструктивный подход

Сельское хозяйство

Нестеровцы – 
первые и лучшие

Сев поздних культур в КФХ стартовал
об этом интервью начальника отдела КФХ и потребкооперации Минсельхоза   

РИ Халита Балаева.
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В 1905 г. в селе Плиево 
Назрановского района Ин-
гушетии родился Ибрагим 
Абдураскиевич Оздоев - 
будущий ученый, один из 
основоположников ингуш-
ской филологии, педагог, 
автор многих учебников 
по грамматике. Тяга к зна-
ниям у молодого человека 
была настолько высока, 
что программу семилетней 
школы он освоил за пять 
лет.

В 1940 г. И.А. Оздоева 
назначили инструктором 
Чечено-Ингушского обкома 
ВКП(б), а через некоторое 
время перевели на долж-
ность заведующего сектором 
Чечено-Ингушского научно-
исследовательского инсти-
тута истории, русского языка 
и литературы.

В начале Великой Оте-
чественной войны Ибрагим 
вместе с братьями Абука-
ром и Джабраилом добро-
вольцем ушел на фронт. 
Его направили комиссаром 
батареи 225-го отдельного 
кавалерийского полка после 
непродолжительных курсов 
политруков в Ростове-на-
Дону.

Летом 1942 г. фашисты 
развернули наступление на 
юг с целью выхода к нефтя-
ным районам Кавказа, пло-
дородным районам Дона, 
Кубани и Нижней Волги.

Одним из самых тяжелых 
боев для Ибрагима Оздоева 
стало сражение под селом 
Тундутово (Малодербетов-
ский район Калмыкии) в  
1943 г. Вспоминая подроб-
ности боя, он рассказывал о 
мужестве своих боевых то-
варищей.

Ибрагим находился на 
передовой со своим подраз-
делением. Большая часть 
личного состава и техники 
были утрачены в ходе оже-
сточенных боев. Ибрагим и 
несколько его бойцов отстре-
ливались от наступающих 
фашистов, когда их отряд 
накрыл вражеский снаряд. 
Ибрагим потерял сознание, 
придя в себя, обнаружил 
стоящих воруг фашистских 
автоматчиков. Его поволок-
ли к грузовику, где уже   были   
раненые   солдаты   и  офи-
церы.

Ибрагима привезли в ба-
рак для офицеров и политра-
ботников, долго допрашива-
ли, но сила духа и мужество 

не покинули его. Тем време-
нем его семье сообщили, что 
И. Оздоев погиб. 

В плену он не терял веры 
в победу над фашизмом, и 
организовал несколько по-
бегов, однако они оказались 
неудачными. Ибрагим по-
нял, что среди его окруже-
ния есть доносчик. Предате-
ля вычисли сразу. Режим в 
лагере весьма ужесточился, 
но группа И. Оздоева не сда-
валась, они организовывали 
побег за побегом, помогали 
раненым. В 1945 г. их осво-
бодили войска союзников. 
Но это еще не было свобо-
дой. Ибрагима и остальных 
привезли в лагерь НКВД 
под Харьковым, тщательно 
проверяли обстоятельства 
того, как они попали в плен. 
Придраться было не к чему, 
в плену он вел себя муже-
ственно, ничем не запятнав 
честь Родины, честь народа 
и свою. 

С присущей горцу стой-
костью принял он и весть о 
пропавших без вести бра-
тьях и кончине отца. В те 
непростые годы была прове-
дена депортация ряда наро-
дов Северного Кавказа, в их 
числе оказались и земляки 
Ибрагима - нетрудно пред-
положить, как восприняли 
органы советской власти 

его плен. Но память о креп-
кой дружбе, взаимовыручке 
и братстве народов СССР 
перед лицом врага осталась 
с ним навсегда. И. Оздоеву в 
1946 г. пришлось отправить-
ся в Казахстан к своей семье 
в поселок Урицк.

После возвращения на 
Родину в 1957 г. Ибрагим 
Оздоев начал работать в Че-
чено-Ингушском научно-ис-
следовательском институте 
истории, языка и литерату-
ры, и до конца своих дней 
заведовал сектором языка. 
За это время он заново под-
готовил и защитил в инсти-
туте языкознания Академии 
наук Грузинской ССР дис-
сертацию кандидата фило-
логических наук.

Ибрагим Абдураскиевич 
был награжден почетной 
грамотой Президиума Вер-
ховного Совета ЧИАССР, ор-
деном Отечественной войны 
II степени, медалью «За до-
блестный труд». Но какими 
бы орденами и медалями ни 
награждали Ибрагима Аб-
дураскиевича, они в полной 
мере не отразят его вклад в 
развитие науки и просвеще-
ния. До последних дней сво-
ей жизни, до 1983 г., Ибрагим 
Абдураскиевич Оздоев счи-
тал - любовь и уважение на-
рода превыше всех наград. 

К 70-летию Великой Победы

В канун празднования 
70-летия Великой Победы 
в Республиканском цен-
тре творчества детей и 
юношества проходят ме-
роприятия, посвященные 
этой славной дате. Для 
учащихся РЦтДиЮ были 
проведены Уроки муже-
ства, главной темой ко-
торых был бессмертный 
подвиг воинов, защищав-
ших Родину от фашист-
ских захватчиков. 
Воспитанники объеди-
нений, клубов и кружков 
приняли участие в кон-
курсе рисунков и плака-
тов, посвященных глав-
ному празднику страны. 
Все работы будут пред-
ставлены на большом 

мероприятии «Победа - 70 
лет», которое состоится 
в центре 4 мая. А плакат- 
победитель явится глав-
ной деталью оформления 
праздника.

16 апреля более 50 воспи-
танников Центра творчества 
приняли участие в ежегод-
ной  патриотической акции 
«Георгиевская ленточка». 
Дети прикрепляли на одежду 
людей, проходящих по пло-
щади Согласия в г.Назрани, 
а также водителям Георги-
евские ленточки.   «Главная 
цель этой акции, -  отмечает 
директор РЦТДиЮ  Фариза 
Исаевна Муцольгова, - при-
влечение внимания  жителей 
республики и,  в первую оче-

редь,  молодежи к   празд-
нованию Великой Победы,      
формирование чувства гор-
дости и сопричастности к 
величайшей роли страны в 
победе над фашизмом. Важ-
но, чтобы каждый участник 
акции, получив Георгиевскую 
ленточку, осознанно сделал 
ее своим символом памяти». 

Прикрепляя ленточки, 
воспитанники центра расска-
зывали прохожим о том, что 
символом акции является 
Георгиевская ленточка, цве-
товая гамма которой хорошо 
известна каждому и которая 
использовалась при созда-
нии одной из главных наград 
Великой Отечественной во-
йны  – «Ордена Славы».

л.лАРИНА

В Республиканском центре 
творчества детей и юношества 

готовятся к празднованию 
Великой Победы

Воин с Кавказа - 
Ибрагим Оздоев

Воспоминаниями о своем знаменитом предке - участнике Великой Отечественной во-
йны, делится с читателями сотрудник НАЭН-Консалт Алина Оздоева.

Так говорит генераль-
ный директор ООО «Ку-
рорты Ингушетии Магомед 
Костоев, энергичный и гра-
мотный молодой человек, 
возглавивший  «Курор-
ты Ингушетии»  всего не-
сколько месяцев назад. 

Мы сидим  в простор-
ной столовой гостиницы 
«Армхи»  и беседуем о бу-
дущем курорта.

К сведению жителей Ин-
гушетии: с 1 января 2015 
года ЛОК «Армхи» вошел в 
комплекс горнолыжного ку-
рорта «Армхи» и перестал 
быть государственным. Тем 
не менее, жители республики 
могут так же полноценно от-
дыхать здесь и лечиться, как 
и прежде. 

- Магомед, зима в этом 
году нас сильно разочаро-
вала отсутствием снега, но 
о ней говорить нет смыс-
ла. Давай поговорим о том, 
что у вас есть на весну, 
лето и осень.

- Помимо  самой гости-
ницы на 150 мест, у нас есть 
три трехместных гостевых 
дома, а для исключительных 
романтиков – три двухмест-
ных домика на деревьях. 
Есть три бассейна: откры-
тый, закрытый и для прыж-
ков в воду. Открытый бас-
сейн «Чайка» - это комплекс 
с гостиницей на 10 номеров, 
кафе с беседками и барбе-
кю. Комплекс предназначен 
как для тренировок пловцов 
и проведения соревнований, 
так и для отдыха жителей 
республики. Ныне  это  одно 
из самых популярных мест 
отдыха жителей республи-
ки, которые в летний период 
приезжают сюда целыми се-
мьями. При бассейне рабо-
тают инструкторы по плава-
нию и спасатели.

Крытый бассейн, в основ-
ном, используется для тре-
нировок сборных команд по 
плаванию северокавказского 
округа и других регионов.

Недалеко от бассейна 
создан пейнтбольный ком-

плекс «Брест», а чуть далее 
– замысловатый веревочный 
парк «Маугли».  Параллель-
но лыжной трассе в густом 
лесу есть трасса для горного 
велосипеда, предназначен-
ная для соревнований само-
го высокого уровня. 

Канатная дорога подни-
мет туриста в кафе «Эрзи», 
где готовят шашлык из све-
жайшей местной баранины и 

другие национальные блюда, 
и к тому же он будет видеть 
с обзорной площадки кафе 
Столовую гору целиком.

К услугам отдыхающих – 
аренда мини-мотоциклов и 
квадроциклов, тематические 
экскурсии по башенным ком-
плексам и многое другое.

Не совсем хорошо обсто-
ят дела с музыкой – в Горной 
Ингушетии есть только один 

хороший гармонист – Илез 
Цицкиев, но нет певцов и ма-
стеров игры на других нацио-
нальных инструментах.

Также не до конца решен 
вопрос с облегченным посе-
щением зарубежными граж-
данами пограничной зоны, 
которой совершенно непо-
нятным образом стала вся 
Горная Ингушетия…

Есть у нас и детский 

летний оздоровительный 
лагерь, способный принять 
до пятисот школьников за 
каникулы. Все дети имеют 
возможность купаться в от-
крытом бассейне.

На перевале, при спу-
ске в Таргимскую котловину, 
есть приют бейсджамперов 

из пяти номеров, а за башен-
ным комплексом Пуй, выше 
по течению Ассы, - боевое 
стрельбище…

В общем, ждем гостей 
со всей России, из ближне-
го и дальнего зарубежья. И, 
конечно, в первую очередь, 
своих… 

Рамазан ЦУРоВ

К туристическому сезону 
мы готовы. 

Главное, чтобы туристы были…

Цхьан боарраме къоа-
лам а герз а моастаг1чоа 
духьала даьккхарех хин-
нав вай  мехкахо  Зязиков  
Хьусена Бахьаудин.  Ду-
нен дешар 1омадаь, каь-
хата мотт дика ховш вола  
из, Сийлахьа  Даймехка  
т1ом болабенна цхьа бутт 
балалехьа фронте  ший 
ло1амах вахав.  Ховш да  
б1аьш, эзараш советски 
халкъех бола йоазонхой, 
1илманхой муг1арера  б1у-
хой а хинна фашистски мо-
астаг1чоа духьала этталга. 

Т1ехьаг1а, т1ом д1а-
баьлча царех  дуккханеша 
шоай йоазонашка дийцад 
моастаг1чун къизалах, т1е-
ма халонех, вай к1ант1ий 
деналах, къонахчалах.  Дук-
кхача йоазонхоша сийлен-
ца хьоахабаьб фронта мел 
эшар 1алашдеча тыле къа-
хьийгарий хьинарах, маькар-
лонах дувцаш. Цу тайпара 
йоазонаш даьд Зязиков Хьу-
сена Бахьаудина а.  Уж вай 
хьоахадергда лохехьа. Ба-
хьаудин, ваьв 1908 шера 14 
апреле Бурок1ала, хьаьна-
ла ваьхача Зязиков  Товбот 
- Хьажий  Хьусена дезале. 
Керда 1аьдал доалаш ха чо-
алхане йийрза  яле а к1аьнк 
деша отт 1917 шера Буро-
чу уллача школе. Из  1924 
шера т1ех дика дешаш йи-
стеяьккхача Буро т1а хинна-
ча Г1алг1ай Педагогически 
техникуме кийчон отделене 
деша вода Хьусена Бахьа-
удин. К1аьнка  литературни 
йоазонца  чам хилар  ховш 
болча хьехархоша Беков 
Темботеи Абрамова Вик-
торияси, тарлур даьд  цун 
из говзал лакхъяра. «Ц1е 
з1ийргаш» яхача  журнала 
т1а  Бахьаудина йоазонаш 
кепадетт. Г1алг1ай меттала 
литературни  йоазонаш де 
хьалхаг1а волавеннарех ва 
из.  Цул совг1а «Сердало» 
газета т1а  уж кепатехарех 
хьалхарчарех а ва йоазонхо.

Вай Мехка лира т1ом 
т1абенача шерашка ший 
мел йола говзал, маькарло 
оарцаг1ъяьккхе цо хаддан-
за къахьег газеташка, Даьхе 
лораяра декхаре вай б1у-
хой т1ахьеха йоазонаш деш. 
Ше эпсар хиларах  тарра цо 
дакъа лоац т1ом беча, май-

рал денал гойташ,  эскар-
хошта шийгара масал  гой-
таш!

Хьусена Бахьаудина йоа-
зонаш тайп-тайпара  да: про-
за, публицистика, дувцараш, 
повесташ.  Юххьанца лите-
ратураца къахьега волалуш 
цо дакъа лоац спектаклаш 
увттаеча а. Цига массехк 
роль  ловзаю цо. Йоазон а 
каьхата метта а лоарх1ам 
шийна дика бовзарах вай ка-
гирхошка дешийтара терко  
ю  Зязиков Бахьаудина. Цо 
доккхал деш г1улакх да г1ал-
г1ай меттала йоазув хилар. 
Цудухьа ма тарлу къахьег 
цо вай меттала тайп-тайпара 
йоазонаш деш, уж «Серда-
ло» газета оаг1онаш т1а до-
ахаш.  Эггара хьалхарчарех 
да цо  Осмиев Хьамзатаца 
цхьана яздаь хинна «Даьи  
бераши» яха дувцар. 1930 
шера техникум т1ехдика де-
шаш  йистеяьккхача Сурхо 
т1арча школе хьехархо во-
лаш ший къахьегам д1або-
лабу цо. Цул т1ехьаг1а цхьа 
шу совг1а ха яьлча Къулба-
седкъа Кавказа педагогиче-
ски институте  хиннача  аспи-
рантуре деша отта кийчо яра 
йолча шин шера лаьрх1ача 
курсашка дешаш хул из.  Зя-
зиков Хьусена Бахьаудина 
хадданза таржамаш даьд 
ц1ихезача эрсий йоазонхой 
дукхача произведенешта. 
Царех я А.С. Пушкина  «Ду-
бровский» ц1и йола повесть, 
М.Ю. Лермонтова, «Вай ха-
нара турпал» яха роман, Л.Н. 
Толстой дувцараш  «Кавказа 
есар»,  «Той д1адаьлча», 
А.П. Чехова «Чиновника ва-
лар»,  «Бетта чу воалла саг» 
ц1и йола  дувцараш, иштта 
дуккха а  кхыдараш.

 Сийлахьа даймехка 
т1ом болалуча хана из болх 
беш хиннав. Нохч-Г1алг1ай 
обкома кепайоазон отдела 
инструктор волаш. Вай мех-
ка т1ом бахьаш моастаг1а 

т1авеча хьалхарчарца т1ем 
т1а вода из. Орловски т1ема 
округе хиннача школе цо йи-
стейоах  т1ема-политически 
ялх бетта йола курсаш. Цун-
ца цига дешаш хул татарски 
поэт Джалиль Муса. Т1ехьа-

г1а фашисташа Моабит  ц1и  
йолча концлагера  чувелла-
ча хиннав из есаре вигача. 
Цига «Маобитски тетрадь» 
яха йоазонаш даьд цо.

Хьусена Бахьаудина 
т1ом бу Калинински фронте 
«Даьхен во1» ц1и йолча га-
зета воккхаг1вола политрук 
волаш. Указа хьоахаде деза 
1958 шера авторо арадаь-
ккха хинна «Советски сага 
ло1ам» ц1и йола дувцарий 
книжка.  Уж дувцараш дер-
ригаш а Сийлахьа  Даймехка 

т1ема т1а хиннарашта, ав-
тора шийна б1аргадайнача 
сурташца яздаь да.  Царех 
да цу юкъедихьа ер дувца-
раш: «Ткъестлаг1а ноябрь», 
«Хатар», «Маликат», «Эг1а-
зал», «Ваьча юрта», «Йокъ-

аенна га». «Советски сага 
ло1ам» («Фронте леладаьча  
дневника т1ара»), «Боккхий-
ча майрахоех» дола з1амига 
дувцараш», кхыдараш.

Цул т1ехьаг1а, вешта 
1960 шера «Ираз» яхача гул-
лама т1а арадоал т1ема хе-
тадаь «Иван Иванович» яха 
дувцар.  Белгалдинза далац 
Зязиков Хьусена  Бахьаудин 
т1ема хетадаь йоазонаш 
г1алг1ай литературе эггара 
дукхаг1а яздаьрех хилар.  
Х1аьта вай йоазонхоех  Сий-

лахьа  Даймехка т1ем т1а 
хиннар а из мара вац. Шийна 
цу къизача т1ем т1а б1арга-
дайнар, сакхетамца лайнар , 
вай  б1ухоша эза бала, хало, 
моастаг1чун йист  йоаца 
къизал я цо ший т1ема хе-
тадаьча йоазонашка ювцар. 
Зязиков Бахьаудин йоазон-
хо, таржамхо литературни 
критик хинна 1ац. Из ва вай 
къаман багахбувцам бовзаш 
а безаш а вола г1алг1а. Ший 
йоазонашка цун беркатеча 
куцех пайда ийца ца 1еш, 
цо Мальсагов Дошлакъийца 
отта а бий 1961 шера кепа-
тох «Хьайбаех  дола фаьл-
гаш» яхача багахбувцама 
гуллама. Мальсагов Оарц-
хойцеи Базоркин Идрисацеи 
цхьана Зязиков Бахьаудина 
оттадаьд г1алг1ай йоазон-
хои багахбувцамеи  произ-
веденей, «Дега г1оз» яха 
гуллам.  Ше дуненчу вахаш 
яьккхача лоацача ханачухь 
(кхелхав 1965 шера) цо дук-
ха  къахьийгад вай къаман 
литература дег1адоаладеча, 
Нохч-Г1алг1ай пединститута 
кагирхошта дешар-йоазув 
хьехаш, книжни издатель-
стве директор волаш. Ше 
къамах  г1алг1а хиларах 
тарра Сибрег1а кхойтта шу 
доаккх цо мехках  даьккха-
ча ший хьалкъаца цхьа-
на. Цхьабакъда массаза  а 
хозача г1улакхаца, эздий, 
камаьрша, хьинаре волаш 
дагавоаг1а из вовзаш мел 
хиннарашта.  Кастта дез-
дергда Сийлахьа Даймехка 
т1ем Сийдола Котало яьккха 
70-шу дизара ц1ай. Из ло-
арх1аме ди гаргадоаладеча 
ший са  ца кходеш, майрал-
ца, говзача деша чулоацам-
ца, деналца, хьинаре дакъа 
лаьцарех хиннав вай  мехка-
хо, б1ухо, йоазонхо, таржам-
хо, публицист, эздий къонах 
Зязиков Хьусена Бахьаудин.

С. МЕРЕШКоВ

Сийлахьа Котало яьккха 70-шу дизарга

Йоазонхо, б1ухо, сийдола 
г1алг1а
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О Б ъ Я В Л Е Н И Е

Одним из инструментов, воздействующим на снижение 
преступности в отношении несовершеннолетних, является 
ее ранняя профилактика. Работа, связанная с профилак-
тикой преступлений в отношении несовершеннолетних, 
следственным управлением ведется на постоянной основе. 
Поэтому стратегическим направлением в обеспечении эф-
фективной защиты каждого ребенка от преступных посяга-
тельств является предупреждение, устранение или нейтра-
лизация причин и условий, порождающих его. Действенным 
инструментом профилактики преступлений в отношении 
несовершеннолетних является постоянное взаимодействие 
органов следственного управления с иными субъектами 
профилактики, которое позволяет решать задачи и осущест-
влять функции, побуждающие виновных лиц к правомерно-
му поведению.  

В следственном управлении образован и функционирует 
консультативный совет по вопросам оказания помощи де-
тям-сиротам и детям, оказавшимся без попечения родите-
лей.

31 марта 2015 года проведено очередное заседание 
консультативного совета, в котором приняли участие Упол-
номоченный по правам ребенка при Главе Республики Ин-
гушетия, представитель Министерства внутренних дел по 
Республике Ингушетия, работники Министерств здравоохра-
нения и образования, а также Министерства труда, занято-
сти и социального развития Республики Ингушетия. В ходе 
заседания обсуждены результаты работы Министерства 
внутренних дел по профилактике безнадзорности и право-
нарушений среди несовершеннолетних, заслушан доклад 
представителя Министерства здравоохранения Республики 
Ингушетия о проведении подготовительных мероприятий по 
диспансеризации детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, а также детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, запланированных на 2015 год.

В соответствии с докладом старшего инспектора по де-
лам несовершеннолетних МВД России по Республике Ингу-
шетия в настоящее время в республике зарегистрировано 
детей в возрасте до 18 лет – 152356. 

На начало 2015 года на профилактическом учете состо-
яло 69 несовершеннолетних детей (АППГ – 71). За январь-
февраль 2015 года поставлено на профилактический учет 8 
несовершеннолетних (АППГ – 11).

Кроме того, в настоящее время на профилактическом 
учете состоит 84 неблагополучных семей (АППГ – 82).

За истекший период текущего года подразделениями по 
делам несовершеннолетних МВД республики (далее – ПДН 
МВД) составлено 162 материала об административных пра-
вонарушениях (АППГ – 167). Из них на несовершеннолетних 
– 3 материала, на родителей и лиц их заменяющих – 159 
материалов.

На регулярной основе проводится работа по пресечению 
фактов вовлечения несовершеннолетних в антиобществен-
ные деяния. Так, сотрудниками ПДН МВД в муниципальных 
образованиях республики проводятся мероприятия по вы-
явлению и пресечению фактов вовлечения несовершенно-
летних в антиобщественные деяния.

За истекший период 2015 года в ходе проведения ука-
занных мероприятий выявлен факт вовлечения родителями 
несовершеннолетнего ребенка в занятия попрошайниче-
ства. По данному факту ОМВД России по г. Назрани возбуж-
дено уголовное дело по основанию, предусмотренному ч.1 
ст.151 УК РФ.

Помимо этого проведено 295 лекций и бесед с учащими-
ся общеобразовательных учреждений, а также организова-
но 8 выступлений в средствах массовой информации. 

В ходе проведения лекций до учащихся доведена ин-
формация об административной ответственности за право-
нарушения, посягающие на общественный порядок. Дано 
определение понятия «общественный порядок», которым 
является сложившаяся в обществе система отношений 
между людьми, правил взаимного поведения, регулируемых 
действующим законодательством, обычаями и традициями, 
а также нравственными нормами. Особое внимание в ходе 
лекций уделялось мелкому хулиганству, где учащимся разъ-
яснено, что мелкое хулиганство - это нарушение обществен-
ного порядка, выражающее явное неуважение к обществу, 
сопровождающееся нецензурной бранью в общественных 
местах, оскорбительным приставанием к гражданам, унич-
тожением или повреждением чужого имущества. 

Кроме того, до учащихся доведена информация о том, 
что в зависимости от действий, нарушающих общественный 
порядок, избирается мера наказания. Так, на гражданина, 
подлежащего административному наказанию, может быть 
наложен штраф, или же он может быть подвергнут админи-
стративному аресту на срок до 15 суток.

На заседании консультативного совета обсуждены ре-
зультаты проведенных подготовительных мероприятий Ми-
нистерством здравоохранения Республики Ингушетия по 
диспансеризации детей-сирот и детей, оставшихся без по-

печения родителей, а также детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, запланированных на 2015 год.

Согласно докладу представителя Министерства здра-
воохранения республики, в 2015 году диспансеризация 
пребывающих в стационарных учреждениях детей-сирот и 
детей, находящихся в трудной жизненной ситуации прово-
дится во исполнение приказа Министерства здравоохране-
ния Российской Федерации от 15.02.2013 № 72 н «О про-
ведении диспансеризации пребывающих в стационарных 
учреждениях детей-сирот и детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации», а диспансеризация детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения родителей, в соответствии 
с приказом Министерства здравоохранения Российской Фе-
дерации от 21.05.2013 № 216 н «Об утверждении Порядка 
проведения диспансеризации детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, в том числе усыновленных 
(удочеренных), принятых под опеку (попечительство), в при-
емную или патронатную семью».

Основной целью проведения диспансеризации является 
своевременное выявление патологических состояний, забо-
леваний и факторов риска их развития у детей, формирова-
ние групп состояния здоровья и выработки рекомендаций 
для несовершеннолетних с целью их дальнейшего учета, 
динамического наблюдения, проведения лечебно-оздорови-
тельных мероприятий по месту медицинского наблюдения. 

Приказами Министерства здравоохранения республи-
ки регламентирован порядок проведения диспансеризации 
детей указанной категории в лечебно-профилактических 
учреждениях республики в текущем году. Совместно с ор-
ганами образования, социальной защиты, органами опеки 
и попечительства, руководителями стационарных образова-
тельных учреждений проработаны организационные момен-
ты для эффективной работы в данном направлении, в том 
числе сформированы пофамильные списки детей, подлежа-
щих диспансеризации. Составлен план-график проведения 
диспансеризации, проведена работа по подготовке детей и 
их опекунов к проведению диспансеризации (основным ус-
ловием проведения диспансеризации является дача добро-
вольного согласия родителей или законных представителей 
несовершеннолетних на проведение медицинского вмеша-
тельства), и ряд иных необходимых мер и мероприятий. 

Диспансеризация в основной своей массе проводится 
на базе ГБУ «Республиканская детская поликлиника». Для 
проведения диспансеризации детей, проживающих в отда-
ленных районах республики, созданы выездные бригады 
специалистов, которыми проводится диспансеризация на 
базе детских поликлиник Центральных районных больниц, 
а медицинский осмотр детей-инвалидов Троицкого детско-
го дома-интерната проводится по месту их пребывания. 
Обеспечены все необходимые условия для проведения 
диспансеризации, включая наличие нормативно-правовой 
базы, обеспечивающей реализацию данного мероприятия. 
Утвержден состав медицинских комиссий, проводящих дис-
пансеризацию детей указанной категории.

Данное мероприятие проводится в тесном сотрудниче-
стве с Министерством образования республики, а также 
органами опеки и попечительства городских и районных 
администраций. Общее руководство и координация этапов 
проведения диспансеризации детей осуществляется Мини-
стерством здравоохранения республики.     

Согласно пофамильным спискам детей, представленных 
Министерством образования и науки, а также Министер-
ством труда и социального развития республики, числен-
ность подлежащих диспансеризации в текущем году состав-
ляет (в разрезе категорий детей):

-  численность пребывающих в стационарных учрежде-
ниях детей-сирот и детей, находящихся в трудной жизнен-
ной ситуации (интернатные учреждения)  – 1285 детей;

-  численность детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей, в том числе усыновленных (удочерен-
ных), принятых под опеку (попечительство), в приемную или 
патронатную семью  – 764 ребенка.

 В соответствии с утвержденным планом, прове-
дение диспансеризации пребывающих в стационарных 
учреждениях детей-сирот и детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, будет проходить с марта по сентябрь 
текущего года. В данное время за истекший период текуще-
го года осмотрено 324 ребенка.

Следственное управление и далее будет проводить по-
стоянную работу по защите прав и интересов детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения родителей, являющейся 
одной из первостепенных задач органов следственного ко-
митета России.

А.М. ЦЕчоЕВ,
руководитель организационно-контрольного от-

деления следственного управления СК России
по Республике Ингушетия, полковник юстиции

Консультативный совет при руководителе 
следственного управления на страже прав 

детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей

Это была эпоха неспеш-
ного образа жизни, если 
его сравнить с нынешним 
галопом, когда люди торо-
пятся, сами не зная зачем 
и куда… В то время чело-
век, к примеру, в  городе 
Карабулаке,  селении  Пли-
ево или станице Несте-
ровской, брал в руки пла-
стинку и, поставив ее на 
специальный круг в прои-
грыватель,  устраивал для 
себя замечательный кон-
церт. Благодаря  фирме 
«Мелодия» практически у 
каждого жителя большой 
страны была возможность 
вновь и вновь послушать  
полюбившиеся песни, 
произведения известных 
композиторов, родные на-
циональные мелодии. 

Нынче эти значимые 
части обычного досуга не-
вероятно доступны. Песни 
и мелодии   человек  может 
послушать на планшете, в 
телефоне, телевизоре, по 
радио, в компьютере. Быть 
может, от этого излишества 
их качество стало  во мно-
гом низким, или, во всяком 
случае, не так сильно вол-
нует…

 Возможно и другое, ведь 
у каждого времени своя му-
зыка, свои слова. В нашей 
же памяти навсегда останут-
ся  пластинки, замечатель-
ные голоса и прекрасное 
профессиональное испол-
нение любимых артистов. 
Музыка и песни незабвен-
ной Раи Евлоевой, Идриса 
Цицкиева, Назрановский  
вальс в исполнении Бориса 

Хамхоева, поистине народ-
ная песня «Лорса Лида» в 
исполнении Ахмета Хамхое-
ва, ингушские мелодии в ис-
полнении Умара Димаева и 
многое-многое другое. Пом-
ню как тетя брала пластинку, 
этот большой черный диск, 
и ставила ее, чтобы порадо-
вать соседку прослушивани-
ем родной  ингушской пес-
ни. Мы, дети,  завороженно 
смотрели на это кружение 
пластинки, на хрупкое при-
способление, извлекающее 
чуть хриплые, но чарующие 
звуки – творилось волшеб-
ство, которое  не могли ос-
мыслить, но могли слышать.

Это потом, пару лет спу-
стя,  чуть повзрослев и став 
законченными сорванцами, 
дружной стайкой сидели на 
высоком холме и изо всех 
сил запускали в воздух дру-
гие пластинки – с записями 
программ  по обучению ан-
глийскому языку. Это так 
же завораживающее юную 
душу зрелище – они летят 
столь замысловато и стре-
мительно, что нельзя смо-
треть на них без волнения.

Странно и иронично, на 
первый взгляд, узнать, что 
существует черный диск с 
дыркой в середине, на ко-
тором человеку удалось 
сохранить  голос и  музы-
ку, мысли целой эпохи, и 
с другой стороны увидеть, 

что вещь такой формы, на-
ходясь в свободном полете, 
непредсказуема. Она похо-
жа на космический корабль, 
прибывший на нашу планету 
с какого-нибудь созвездия 
Альфы Центавра…

Но вернемся к нашим 
пластинкам, которые ны-
нешняя  молодежь может 
увидеть, наверное, лишь в 
интернете, после соответ-
ствующего запроса. Когда 
наши родители, любимые 
дяди и тети, уважаемые со-
седи, друзья и знакомые 
собирались дома, они не 

говорили о Казахстане, де-
портации, высылке, возвра-
щении, строительстве жилья 
и о многом другом.   Порою, 
кто-то из взрослых, подга-
дав  момент, просто ставил 
продукт фирмы «Мелодия», 
опускал иглу и, слушая ин-
гушскую песню, все было 
всем понятно без разгово-
ров…

 Кстати, на этих пластин-
ках можно было слушать 
замечательные монологи и 
выступления писателей и по-
этов. Практически у несколь-

ких поколений была возмож-
ность послушать их голоса, 
поучиться манере чтения. 
Из прошлого надо брать все 
хорошее. Пусть теперь уже 
не на пластинках, а в записи 
на электронных носителях, 
было бы весьма полезно за-
писать нынешних писателей, 
поэтов, журналистов, деяте-
лей культуры,  политиков, об-
щественных лидеров, одним 
словом, всех незаурядных 
личностей, которых в Ингу-
шетии  хватает, чтобы  соз-
дать аудио-архив их речей, 
мнений, идей и точек зрения. 
Думается, уже через десяток 
лет такие записи были бы 
так же интересны людям, как 
в свое время пластинки фир-
мы «Мелодия».

Сегодня нет-нет, решив 
свои главные экономиче-
ские и финансовые пробле-
мы, многие люди стараются  
найти на «блошином рынке» 
раритеты музыкальной ин-
дустрии прошлого, поста-
вить на видное место ста-
рый проигрыватель, а то и 
его величество граммофон, 
и удивить гостей. В городе 
Магасе живет один такой то-
варищ, у него рядом с супер-
современным телевизором  
красуется старый аппарат 
для прослушивания пла-
стинок. Что ни говори, есть 
своя сказка в этом действии, 
когда «бежит» по тончай-
шим канальцам игла и ухо 
человека слышит звуки, за-
ставляющие его переживать 
эмоции нашей жизни. 

В.САИтоВ

Информация для потребителей!
Консультационный центр по вопросам защиты прав потребителей доводит до сведения 

потребителей, что для ветеранов Великой Отечественной войны проводит консультирование 
по вопросам защиты прав потребителей с выездом по месту их жительства.

Если вы купили товар ненадлежащего качества, или же вам оказали услугу ненадлежаще-
го качества, купили товар не подходящего размера, расцветки, или у вас возник ряд других 
вопросов по приобретению товаров, оказанию услуг, выполнению работ, не знаете, как быть 
в той или иной ситуации, связанной с нарушением прав потребителей, тогда обращайтесь к 
нам, наш тел: 8 (8732) 22-71-59.

Услуги нашего центра бесплатные.
ФБУЗ "ЦГиЭ в РИ"

23 апреля 1964 года основана фирма граммофонных 
пластинок «Мелодия» 

Мелодия целых эпох

В Москве стартова-
ло пятое юбилейное 
RallyMastersShow – уни-
кальное мероприятие 
- объединение шоу и рал-
ли, сообщает пресс-служба 
Миннаца Ингушетии.

В 2015 году RMS – это 
еще и своеобразная площад-
ка для обучения и обмена 
опытом организаторов авто-
мобильных соревнований. 

Представители Федера-
ции автоспорта Республики 
Ингушетия – Амир Мальса-

гов, Магомед Шадыжев, Ми-
каил Толдиев и Хаваж Галаев 
- прибыли в столицу России, 
дабы пополнить свой багаж 
знаний. Раньше они зани-
мались организацией драг-
рейсинговых соревнований в 
станице Орджоникидзевской 
Сунженского района, а потом 
объединились и решили соз-
дать Федерацию автоспорта 
южной республики. 

«Мы хотим выразить 
благодарность президенту 
автомобильной федерации 
Республики Ингушетия Та-
мерлану Шадыжеву. Большое 
спасибо ему за поддержку и 

организацию автоспортив-
ных мероприятий, а еще за 
то, что в нашей республике 
автоспорт поднялся на такой 
высокий уровень». 

Осенью 2014 года при по-
мощи стажеров ФАС РИ шла 
подготовка к Ралли Ингуше-
тия, а весной 2015-го они от-
лично проявили себя в каче-
стве соорганизаторов Ралли 
Магас.

Магомед Шадыжев: «В 
планах у нас набраться 
опыта именно в вопросах 
проведения технической 

инспекции, организации су-
действа, узнать, как все это 
поставлено, кто чем зани-
мается и кто за что отвеча-
ет. В обязательном порядке 
мы хотим, чтобы у нас была 
своя, местная профессио-
нальная судейская команда. 
Планируем создать ее уже к 
следующему году. Пока у нас 
все примитивно – кто в чем 
разобрался, тот тем и зани-
мается, системы пока нет». 

Делегацию из Ингушетии 
на RallyMastersShow встре-
тили радушно: транспорт из 
аэропорта сразу доставил 
гостей гонки в гостиницу, где 

их ожидал ужин, затем деле-
гаты погуляли по вечерней 
Москве, а уже потом присту-
пили к работе. 

Кураторами делегатов 
стали технический комис-
сар РАФ Сергей Куделькин 
и технический делегат РАФ 
Андрей Брусникин. 

Сергей Куделькин: "Тех-
ническая инспекция – это 
проверка автомобилей, ко-
торые заявлены для участия 
в соревнованиях по двум ос-
новным категориям. Первое 
– это оборудование безопас-
ности, второе – соответствие 
автомобиля техническим 
требованиям".

Делегаты из Ингушетии 
могли почерпнуть информа-
цию о внешней стороне ра-
боты: о порядке проведения 
ТИ, те позиции, которые нуж-
но проверять. В остальном 
должна быть более деталь-
ная и длительная подготов-
ка.

Помимо представителей 
ингушской автофедерации, 
были приглашены пред-
ставители государственных 
структур Республики Ингуше-
тия, в  частности Министер-
ства по внешним связям, 
национальной политике, пе-
чати и информации, с целью 
обмена опытом, но уже в во-
просах организации работы 
со СМИ на мероприятиях 
такого крупного масштаба и 
массового посещения.

RallyMastersShow прой-
дет одним днем, но работа по 
подготовке  - это комплекс-
ное мероприятие, в котором 
принимают участие сотруд-
ники не только Российской 
автомобильной федерации, 
но и Латвии, Белоруссии, Ка-
захстана, а теперь уже и Ре-
спублики Ингушетия.

Ралли мастеров

Приказом Министер-
ства экономического 
развития Российской Фе-
дерации (Минэкономраз-
вития России) от 12 марта 
2015 г. N 138 г. утвержден 
Порядок и способы уве-
домления правооблада-
теля земельного участка 
об изменении органом 
кадастрового учета све-
дений государственного 
кадастра недвижимости 
о местоположении гра-
ниц земельного участка 
при исправлении када-
стровой ошибки.

Отныне орган кадастро-
вого учета (кадастровая 
палата) в течение пяти ра-
бочих дней со дня измене-
ния кадастровых сведений 

о земельном участке в свя-
зи с исправлением када-
стровой ошибки в случае, 
указанном в части 7 статьи 
28 Федерального закона 
от 24 июля 2007 г. N 221-
ФЗ "О государственном 
кадастре недвижимости", 
уведомляет об этом его 
правообладателя (право-
обладателей) посредством 
направления решения о 
внесении изменений в све-
дения ГКН о местополо-
жении границ и площади 
земельного участка при 
исправлении кадастровой 
ошибки и одного экземпля-
ра кадастровой выписки о 
земельном участке (далее 
- документы об исправле-
нии кадастровой ошибки).

Документы об исправ-
лении кадастровой ошибки 
могут направляться орга-
ном кадастрового учета 
правообладателю (право-
обладателям) земельного 
участка двумя способами:

- при наличии в Госу-
дарственном кадастре не-
движимости сведений об 
адресе электронной почты 
правообладателя земель-
ного участка - в форме 
электронных документов;

- при отсутствии в Госу-
дарственном кадастре не-
движимости сведений об 
адресе электронной почты 
правообладателя земель-
ного участка - в форме 
документов на бумажном 
носителе почтовым отправ-
лением.

Приказ вступает в силу 
с 17.04.2015 года.

poriadok.ru
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человек и закон

Пришла весна, которая принесла не толь-
ко тепло, но и обширные пожары в   Сибири.

Подобная беда может иметь место и на 
Северном Кавказе.

В наших селах и городах есть отдельные 
упущения и недостатки технического и сани-
тарного характера, которые могут спровоци-
ровать пожары.

В некоторых частных домах системы га-
зопроводов не соответствуют  техническим 
стандартам. Трубы из-за давности использо-
вания нуждаются в замене, кое-где газ посту-
пает в отопительные приборы по резиновым 
шлангам.

В некоторых местах ящики для мусора на-
ходятся рядом с дорогами, по которым днем 
и ночью  снуют автомобили, здесь могут быть 
очаги возгорания. В местах, где посажены, 
деревья и кустарники (скверы, лесополосы)  
остались прошлогодние опавшие листья, ко-
торые с наступлением теплой погоды легко 
подвержены возгоранию. Одна брошенная  

спичка или окурок могут принести большие 
беды.

Владельцы КРС часто во дворе жгут на-
воз, что иногда приводит к пожарам. Кстати, 
предприятия сельского хозяйства могут полу-
чить  органическое удобрение, если органи-
зуют вывозку навоза из частных подворий на 
свои поля. Напомним, что в некоторых реги-
онах страны в советские времена колхозы и 
совхозы  использовали подобную практику, 
что было выгодно обеим сторонам. 

Известно, что Правительство РФ, обе-
спокоенное последними событиями в  Сиби-
ри, провело специальное заседание по про-
тиводействию пожарам. Соответственно и 
на местах надо принять  необходимые меры 
для предотвращения пожаров. Необходимо 
для этого отслеживать наличие пожароо-
пасных признаков, требующих скорейшего 
устранения.

Я. ХАДЗИЕВ

Опавшие листья пожароопасны

Ученые: Социальные сети негативно 
влияют на женщин

 
Так популярные в наше время соцсети негативно сказываются на са-

мооценке женщин. Об этом после проведенного эксперимента информи-
рует команда специалистов во главе с профессором Филиппой Дидрихс 
из университета Западной Англии в Бристоле. 

Девушки, которые довольно много времени находятся в соцсетях, за чте-
нием глянцевых журналов, а также просмотром новостей, по словам пси-
хологов, больше других подвержены данному феномену как самоовеществление. Это обо-
значение свидетельствует, что женщина все время на подсознательном уровне сравнивает 
свою внешность с другими представительницами женского пола в соцсетях, сообщают РИА 
"Новости".

В первую очередь это касается соцсети Facebook, информируют научные исследователи. 
Во время наблюдения за прекрасной половиной планеты в лице женщин, которые интенсивно 
пользуются Facebook в течение некоторого времени, оказалось, что они стали подвержены 
к восприятию себя как вещи, внешняя красота для женщин и девушек стала главным факто-
ром. Ученые подмечают, что ни Интернет, ни клипы звезд не оказывали такого плохого влия-
ния на женщин, как пребывание в соцсети.


